

S o n t a d S e u l e i

S e i m i n g M e i d

R e d e n a u s d e n J a h r e n 1937 u n d 1938

S e r a u s g e g e b e n v o n
G r u s t S c h e r n e



1 9 . 3 9

N C G a u d e r l a g C u d e n l a n d G. m. b. H. R e i c h e n b e r g
A b t e i l u n g B u c h v e r l a g, o r m a l s K a r l H. G r a n t, K a r l s b a d



Wir alle sind unlosbare Teile des großen
deutschen Volkes. **Württembergischer Appell beim 1. Turn-
und Sportfest in Breslau 1938.**

Deutsche Volksgruppen!

Vielle Kaufende deutsche Männer und Frauen, Jungen und Mädchen,
aus dem Auslande sind hier im Breslau zu dem höchsten größten ausländischen
deutschen Appell im Großdeutschen Reiche angetreten. Deutsche aus der
ganzen Welt, aus allen Ländern, wohin das Deutsche Menschen unseres
Volkes vertrieben hat, sind hier zu einem echten deutschen Nationalfeste
vereinigt.

Das deutsche Volk im Reich hat seine Brüder und Schwestern von
draußen auf das allerherzigste empfangen: Deutsche aus Übersee und den
ehemaligen Kolonien, Volksgenossen aus allen deutschen Volksgruppen
Europas und darüber besonders viele Grenzlanddeutsche.
Es ist für mich eine ehrende Pflicht, in dieser Gruppe im Namen der
Deutschen jenseits der Grenzen allen unseren treuen und aufrichtigen Dant
auszusprechen.

Zu diesen Sagen ist das Deutschland des Mittelalters mit dem Deutschtum
außerhalb der Grenzen des Reiches in einer großen und herzlichen Geist-
genähnlichkeit vereinigt.

Besser als Worte es könnten, benennt dieses großartige Treffen deutscher
Menschen aus aller Welt, daß es wieder ein einiges, ein großes und starker
deutsches Volk gibt, durchdrungen von einer Weltkulturauswirkung und erfüllt
von einem starken Glauben.

Das Streben, aus Staatsgrenzen auch geistige Grenzen zwischen Urgefühl des
deutschen Menschen zu machen, ist am dem volkhaften Urgefühl des
deutschen Menschen zusammengebrochen.

Wir Württembergische geben dem Staate, was des Staates ist, und dem
Volke, was des Volkes ist. Als Deutsche sind wir gehoben, übernommene
Pflichten gewissenhaft zu erfüllen. So nehmen wir auch die Erfüllung uns-
erer Pflichten gegenüber den Staaten, denen wir angehören, ernst und ge-
wissenhaft. Aber auch als Staatsbürger der verschiedenen Länder, und
Mädchen sind und bleiben wir deutsche Volksbürger, die sich freiwillig unter
die Gesetze deutschen Staatsstums stellen.

Wir sind ein Volk geworden, die Gemeinschaft aller Deutschen in der
Welt.

Ich habe die Deutschen Turnfeste von München 1923, Köln 1928 und
Stuttgart 1933 miterlebt. Heute in Breslau ist der gewaltige Durch-
bruch völkischer Erneuerung überall sichtbar. Das Eintrigauer Turn-
fest stand mit am Anfang dieser Entwicklung des deutschen Volkes. Nur
fünf Jahre liegen zwischen Stuttgart und Breslau. In dieser schicksal-
vollen Zeitspanne ist ein neues deutshes Volk und ein neuer deutscher Staat
erstanden. Dieses neue vom Führer geschaffene Reich zu feiern, ist für uns
Württembergische ein freudiges und tiefes Erlebnis.

Wir sind als dankbare Gäste des Reiches hierher nach Breslau gekommen und stehen staunend und ergrißt vor dem gewaltigen, lebendigen
Herrn Adolf Hitler, vor diesem Deutschland der Welt.

Wir leben das Reichsdeutsche Großdeutschland am gewaltigen Aufbau
seiner Geschichte und schöpfen daraus auch für uns und unser Kampf
neuen Glaubens und neue Zuversicht. Wir Württembergische erleben das Werk
der deutschen Revolution in einer Größe und in einem Ausmaße, wie es
sich der Binnendenutsche kaum vorstellen vermag.

Denn wir wissen: Große und Glück des Großdeutschen Reiches ist Größe und Glück des
ganzen deutschen Volkes, ist aber auch Größe und Glück ganz Europas und
aller seiner Völker.

Es ist unsere tiefe Überzeugung, daß Deutschland von der Geschichte
ausgesetzt ist, jenes neue Recht zwischen den Völkern zu finden, das einzig
und allein unserer unruhigen Erdeil den echten und wahren Frieden bringt
gen kann.

Daß wir Deutsche zu dieser großen inneren Einheit gefunden haben,
danken wir einem einzigen Namen: Adolf Hitler.

Wir werden von hier in unsere Heimatländer zurückkehren, soß darauf,
daß uns das Schicksal eine bessere und schwere Aufgabe zugewiesen hat:
die deutsche Scholle und das deutsche Blut tren zu hüten und mitzuhalten,
dem deutschen Volke den Frieden zu sichern.

Als Vertreter der größten deutschen Volksgruppe in Europa bitten wir
zugleich für alle übrigen Deutschen außerhalb der Reichsgrenzen: Wir alle
sind unlosbare Teile des großen deutschen Volkes!

Dem Mann, der Europa und der Welt das gewaltigste Beispiel eines friedlichen Aufbauprozesses gibt, dem Mann, der das deutsche Volk vor dem sicher scheinenden Untergange rettet hat, diesem Mannen schlagen die Herzen von Millionen deutscher Menschen auch außerhalb der Reichsgrenzen in tiefer Dankbarkeit entgegen.

Und so eröffnen wir auch diesen Appell der Auslandssiedlungen mit unserem Gruß an den Führer, dem wir unsere Liebe und unverändbare Treue zum Geschlecht bringen.

Dem Führer Adolf Hitler: Sieg Heil!

Ende deutscher Jugend ist Verständigungsbereit

Aufführung in "Wille und Macht"
vom 15. August 1938.

Die politische und wirtschaftliche Ordnung des tschechoslowakischen Staates steht heute wieder wie in seiner Geburtsstunde im Jahre 1918 im Maße des Verlustes von Überlegungen und Entscheidungen der Tschechoslowaken. Beben kann und Besorgnisse von damals sind lebendig geworden. Und noch immer versucht man sich darüber hinwegzutäuschen, daß es nicht angeht, neben anderem Söldern 3½ Millionen Deutsche, die in diesem Raum mit deutscher Zunge, deutscher Weltanschauung und deutschem Herzen leben, deren Väter ihr Heimatland unfair gemacht haben und die Träger einer Höhe, und zwar deutscher Kultur gewesen sind, zu beschäftigen, wirtschaftlich auszuhungern, in ihrem Bodenbesitz zu enteignen und ihres Zufluchtsgehörigen Gefühls mit dem Deutschen im Reich und in aller Welt zu beraubten.

Die südwestdeutsche Jugend wünscht wie ihre Ritterherren im Reich den Frieden. Sie hat die Verständigungsbemühungen der Hitler-Jugend mit der Jugend anderer Länder sowie die Verständigungsbotschaften des französischen und englischen Ministerpräsidenten in dieser Zeitschafft voller Zuversicht und Freude verfolgt. Sie glaubt, daß die Süddeutsche Jugend zu dieser tiefen Friedensbereitschaft der jungen Generation aller europäischen Nationen einen nicht unbedeutenden Beitrag geleistet hat: durch eine unschütterliche Disziplin, die in ihrem Mannes und ihrer Siefe nur der begreift, der einmal den Leidenschaftlichen Auffluss der jungen Generation gegen das Christentum und zum anderen hier in meiner südwestdeutschen Heimat daß namenlose Leid und Elend einer fremden Herrschaft auf den jungen Christen mitgetragen hat. Diese Jugend leidet, gesichtlich gesehen, den einzigartigsten Beitrag zum europäischen Frieden, da sie ihr Geschlecht mit einer Jugend anderer Länder als den Trägern formender Berantwortung in diesem Raum auf einer neuen Grundlage und Ordnung zu verbünden bereit ist. Der allerdings von ihr einen Beitrag zu diesem Frieden verlangt, der in einem Vergleich auf ihre Freiheit, ihr öffentliches Rechtstreit, ihre deutsche Erziehung, ihre wirtschaftlichen Lebensmöglichkeiten befehlen soll, der muß wissen, daß man von der Jugend eines Volkes stets alles verlangen kann, niemals jedoch ihren eigenen Selbstmord.